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MOT D’INTRODUCTION 
 

Membres du conseil d’administration et AmiEs de Saint-Venant, 

C’est avec émotion que je vous transmets ce bilan d’activités qui couvre 
l’année 2021 et qui signe en même temps la fin de mon mandat au poste 
de direction générale pour les Amis du patrimoine.  

C’est au tout début de l’année 2010 que j’ai joint l’équipe des APSVP.  2021 
aura été ma 12e année de projets réalisés, de défis relevés, de précieux 
apprentissages acquis, de partages … et surtout de liens tissés forts et 
d’engagement citoyen. 

Aucun projet communautaire et collectif ne peut se développer si nous 
n’apprenons pas à quitter le JE pour aller vers un NOUS. Et c’est en 
mettant nos talents et compétences (nos forces) en commun que l’on peut 
littéralement déplacer des montagnes! Ensemble, on est plus forts, c’est 
connu. 

Alors, c’est avec grande satisfaction que je vous dévoile les résultats d’une 
année particulièrement riche en complicité avec les membres et AmiEs de 
la communauté de Saint-Venant qui ont accepté de collaborer à une 
programmation inédite qui, disons-le, a sauvé notre saison, dans ce 
contexte particulier de mesures sanitaires diverses et de restrictions. 

Ce rapport annuel traduit également un labeur exceptionnel accompli par 
une équipe de travail dynamique et engagée. La saison touristique a été 
exigeante, le personnel a su s’adapter aux nombreux ajustements et ainsi 
a permis d’accueillir le public dans la joie et en toute sécurité. 

« La façon dont une équipe joue dans son ensemble détermine son succès. Vous avez 
peut-être le plus grand groupe d’étoiles individuelles au monde, mais s’ils ne jouent 
pas ensemble, l’équipe ne vaudra pas un centime. »    Babe Ruth 

Je vous invite donc à découvrir ce qu’ensemble, nous avons réalisé en 
2021. 

 

Sylvie Cholette 
Directrice générale  
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Membres du conseil d’administration et AmiEs de Saint-Venant, 

C’est avec grande joie que je reprends ici le poste de directrice générale des 
AmiEs du patrimoine de Saint-Venant-de-Paquette pour la saison 2022. 

Ma connaissance du milieu et des activités de l’organisme, mon bagage 
d’entrepreneur et mon travail de longue date dans le domaine de la 
restauration seront, à mon avis, de très bons atouts pour le poste. J’y 
mettrai en lumière mes qualités au niveau du service à la clientèle, de la 
gestion des relations humaines et de la gestion administrative. 

Je suis chanceuse de pouvoir déjà compter sur une équipe de travail solide 
afin de m’épauler dans les nombreuses tâches qui incombent à la 
directrice générale. Pour la rédaction des rapports et demandes de 
subventions, la communication avec les médias, le réseautage dans le 
milieu culturel, je compterai sur l’appui de mon conjoint, Jean-François 
Létourneau, qui œuvrera à titre bénévole. En tant que membre du CA des 
APSVP depuis 2016, Jean-François connaît l’organisme de l’intérieur et 
sera d’une grande aide pour m’aider à m’approprier rapidement les 
différents dossiers qui touchent aux activités régulières des APSVP. 

Dès cette année, la coordination de la Maison de l’arbre sera chapeautée 
par M. Francis Trudeau, un ami personnel de longue date, qui compte une 
large expérience dans le milieu de la restauration, que ce soit en tant que 
serveur, sommelier, traiteur, etc. M. Trudeau travaille avec sa conjointe 
Charline Marais, dont les parents possèdent une maison au cœur du 
village de Saint-Venant. Nous avons déjà pu observer une augmentation 
des ventes et de la clientèle, avec leur participation aux soirées tapas de la 
saison 2021. 

Je souligne également la présence et l’aide de Mme Sylvie Aubertin, qui me 
permet une transition en douceur et l’acquisition des différents dossiers 
comptables. Sa présence m’est actuellement indispensable! Mention 
d’honneur également pour le travail remarquable de Mme Sylvie Cholette 
qui s’est investie pendant 12 ans pour faire rayonner l’organisme, qu’elle 
laisse en excellente santé financière.  

En plus de porter les dossiers administratifs de l’organisme, je serai 
responsable de la supervision de l’équipe mise en place et j’assurerai les 
liens entre elle et les membres du CA des APSVP. 

Vivement l’année qui débute!  

Élisabeth Vachon 
Directrice générale 
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SOMMAIRE DE L’ANNÉE 2021 
 

Création collective innovante 

Tel que mentionné en introduction, l’année 2021 aura été marquée par la création 
d’une programmation inédite. En effet, c’est sous l’appellation de « Hydro-Québec 
présente : Le Sentier Poétique s’anime » qu’a pris forme, tout au long de la 
saison, une série de rendez-vous culturels mettant en valeur les talents locaux et 
régionaux. Conférences, spectacles, concerts, contes et poésie se sont succédé 
sur la scène du Musée-église.  

C’est plus d’une douzaine d’artistes, d’écrivainEs, de musicienNEs, de poètes, de 
conteurs, de conteuses et de conférenciers, majoritairement des résidentEs du 
village de Saint-Venant, qui ont accepté de se joindre au projet et d’offrir des 
prestations originales et parfois complètement innovantes. 

Nos commanditaires nous ont permis de fixer des frais d’admission à 10$ 
seulement, ainsi que d’offrir l’entrée gratuite pour tous les enfants de moins de 
12 ans. 

En plus d’avoir mis en valeur notre belle langue et nos talents québécois, ce 
collectif a accordé aux familles et aux gens de tous âges l’accès à des activités 
culturelles dans un milieu où cette possibilité est très limitée : le milieu rural. 

De plus, le nombre élevé des visites au Sentier poétique, au Musée-église et à 
l’exposition 2021 de la Sacristie, consacrée au travail de l’artiste Normand Achim, 
est une belle démonstration de l’intérêt dont les visiteurs ont fait preuve.  

Cinq nouvelles personnes se sont ajoutées à l’équipe saisonnière de travail, dont 
deux étudiantes, la nouvelle directrice générale et deux chefs à la cuisine.  Cette 
valeur ajoutée a contribué au succès que l’organisme a connu cette année. La 
direction générale et l’équipe à la cuisine feront maintenant partie intégrante du 
personnel permanent en 2022. 

Finalement, les revenus reliés au taux de participation élevé et à l’aide financière 
accordée par les partenaires, la subvention salariale, les donateurs et les 
commanditaires, ont contribué à financer l’ensemble des activités de la saison 
2021 pour un bilan financier positif. 

 

 

 

PROGRAMMATION 2021 
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Vendredi 11 juin 2021                                                                                         

Spectacle musical avec Fannie Gaudette 

Fannie Gaudette, pianiste, compositrice et interprète nous présente son répertoire de chansons francophones. 

 

 

Vendredi 18 juin 2021                                                                                             

Hugues Morin présente Les littératures de l’imaginaire 

Natif du Lac-St-Jean, Montréalais d’adoption et globe-trotter, Hugues Morin demeure maintenant dans les 
Appalaches de l’Estrie. Après avoir aiguisé sa plume avec 75 nouvelles publiées en fanzines dans les années 
90, il a dirigé la revue Solaris pendant deux ans, ainsi qu’un collectif critique sur l’œuvre de Stephen King, 
avant de se consacrer à l’exploration du monde et à ses récits de voyage. 
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Vendredi 25 juin 2021                                                                                                 

Jean-François Létourneau présente La magie de la tradition orale : entre 
parole partagée et mémoire commune 

Certaines histoires et chansons se transmettent de génération en génération depuis des milliers d’années. La 
poète Joséphine Bacon emploie une jolie expression pour désigner la tradition orale : « une parole en voyage ». 
Ce fascinant périple, humble et fragile, nous ramène à ce que nous avons de plus précieux : une humanité en 
partage. À travers des coups de cœur littéraires, Jean-François vous invite à le suivre sur les sentiers oubliés 
de la mémoire. Enseignant auprès de la communauté autochtone, notamment à Kuujuaq, il enseigne la 
littérature au CEGEP de Sherbrooke, écrivain, artiste, conteur au sein du collectif Marchands de mémoire… et 
très impliqué au Sentier poétique de Saint-Venant-de-Paquette. 

 

 

 

Vendredi 2 juillet 2021                                                                                                 

David Goudreault présente Le chantier poétique 

Teintée d’humour et d’introspection, cette rencontre unique se diffuse autour de la construction et de la 
déconstruction d’un poème.  Le processus de création de David Goudreault vécu en direct. Poète, romancier et 
chroniqueur, David Goudreault est aussi travailleur social. Il a publié trois recueils de poèmes et quatre romans. 
Le plus récent, Ta mort à moi, fut finaliste au Prix Littéraire France-Québec 2020. Depuis près de dix ans, il 
anime des ateliers de créations, dans les centres de détentions et les écoles du Québec, de la France et de la 
Tunisie. Directeur artistique de la Grande Nuit de la poésie de Saint-Venant, il a reçu de nombreuses 
distinctions, dont le Prix Lèvres Urbaines pour sa contribution au rayonnement de la poésie québécoise. 
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Vendredi 9 juillet 2021                                                                                                 

Marcus Quirion présente Garder le cœur au niveau 

Originaire de Coaticook dans les Cantons-de-l’Est, Marcus Quirion est un homme à tout faire de l’industrie 
musicale qui travaille sa poésie et sa musique à son rythme, loin des grandes villes. D’abord guitariste et auteur 
compositeur au sein du groupe rock Édwar7, Marcus a maintenant 3 albums solo à son actif et est propriétaire 
du Bolo Tie Studio à Saint-Venant-de-Paquette. 

 

 

 

Dimanche 25 juillet 2021                                                                                                 

Marc-André Inkell 

Marc-André Inkell, « La mémoire vivante du village », s’est intéressé au fil des ans à retracer l’histoire de 
Saint-Venant-de-paquette. Marc-André a besoin de peu de mots pour rendre hommage à son village. « Ici je 
marche dans les traces de mes ancêtres » 

Nous vous proposons une visite historique guidée au Musée-église du village avec Marc-André. 
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Vendredi 30 juillet 2021                                                                                                 

Alicia Deschênes – album « Les mauvaises langues » 

Alicia Deschênes grandit dans une famille où la musique est omniprésente. Autodidacte, elle apprend la guitare. 
En 2016, diplômée de l’École nationale de la chanson, Alicia croise la route de Daran. Son premier EP 
francophone « Années Lumière », réalisé par ce dernier, voit le jour en 2017. En 2018, Alicia entre de nouveau 
en studio avec Daran pour préparer son premier album « Comme June aime Johnny » qui reçoit un bel accueil 
autant des critiques que du public. En 2020, Alicia termine l’écriture de son deuxième album « Les mauvaises 
langues » et débute l’enregistrement des nouvelles chansons avec Daran. C’est dans un contexte de confinement 
que la création de l’album prend forme. Avec ce nouvel album, sorti en février dernier, Alicia nous prouve qu’elle 
est bel et bien là pour rester. 

 

 

 

Vendredi 6 août 2021                                                                                                    

Jipé Dalpé présente son spectacle solo 

De retour en force avec son nouvel album « Après le crash » Jipé Dalpé reprend la route, armé de sa guitare, 
son inséparable trompette lumineuse et ses textes sensibles. Il propose cette fois-ci un spectacle qui conjugue 
énergie rock et moments plus intimistes. 
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Vendredi 13 août 2021                                                                                                    

Dans l’univers d’Olivier Brousseau 

L’auteur-compositeur-interprète estrien Olivier Brousseau a 5 albums à son actif. Il fait aussi partie du duo 
folk Pièce sur pièce et des formations traditionnelles Musique à bouches, Marchands de mémoire et Trio des 
Cantons. Il vient présenter son univers artistique à travers ses chansons originales et ses coups de cœur 
musicaux québécois et traditionnels. 

 

 

 

Vendredi 20  août 2021                                                                                                    

Richard Séguin présente en conférence : retour à Walden sur les pas de 
Thorau 

Depuis des années, les pensées et les réflexions de Henry David Thorau m’accompagnent lors des longues 
marches dans les forêts et les sentiers des Appalaches. Il me rappelle que nous devons un immense respect à 
la nature. Walden, ou la vie dans les bois est un livre qui me nourrit et continue de le  faire dans chaque étape 
de ma vie. Depuis longtemps que je voulais écrire des chansons autour de l’univers de cet homme de Concord. 
Son œuvre est celle d’un homme qui veut vivre profondément. À la fois écrivain engagé dans le mouvement 
abolitionniste, contemplatif, grand marcheur, philosophe de la nature, précurseur de l’écologie, penseur, 
visionnaire, à l’origine du concept de la désobéissance civile, il nous lègue une oeuvre immense. Un hommage 
à l’oeuvre essentielle d’un écrivain qui a su éclairer son siècle et qui, à n’en pas douter, saura inspirer le nôtre. 
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Vendredi 27 août 2021                                                                                                    

André Duhamel présente : « Formes dans la nature. En images et son » 

J’ai grandi à l’orée d’un bois en Estrie (Windsor), où je suis revenu 40 ans plus tard (St-Venant). Mes parents 
m’ont appris à découvrir toutes choses de la nature, petites ou grandes, comme étant toujours rares et 
nouvelles. J’aimais les sciences, mais aussi les lettres ; la philosophie me semblait combiner les deux, et j’en ai 
fait ma vie. C’est un autre genre d’attention, aux idées mais aussi aux gens. : to think is to care. Regarder donne 
des idées à partager : plus on voit les formes dans la nature, plus on porte attention à la Nature dans les formes. 
D’abord les formes extraordinaires de l’air, de l’eau, de la terre et du feu, formes lointaines que peu ont aperçues. 
Mais surtout ces formes toutes proches, sous nos yeux et sous nos pas, formes ordinaires qu’on voit souvent 
sans regarder, formes et structures qui se ressemblent, se répondent et correspondent de manière 
extraordinaire : «Qui les suit et les compare verra naitre des figures qui semblent appartenir à cette grande écriture 
chiffrée qu’on entrevoit partout » (Novalis). 

 

 

Vendredi 3 septembre 2021                                                                                                    

Claude Brunet 

Ingénieur à l’Agence spatiale canadienne depuis plus de 25 ans, il nous fera découvrir en termes simples 
l’espace et certains de ses mystères, et partagera son expérience personnelle sur des missions spatiales 
interplanétaires. « Nous avons un pied sur terre à Saint-Venant et je suis bénévole auprès des Amis du 
patrimoine depuis plusieurs années. Saint-Venant c’est une très petite municipalité, tout l’monde sait que je 
travaille dans « l’espace »…  Lorsque l’on m’a demandé de faire une présentation sur l’espace, on me demandait 
de parler de la « poésie de l’espace »… Hum! Difficile pour un ingénieur… mais parler de l’espace et l’univers 
c’est toujours un peu poétique! Au plaisir de vous voir! » 
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Vendredi 26 septembre 2021                                                                                                    

Goergette Roy 

Georgette Roy, « une de nos précieuses doyennes au village », nous propose une tournée historique dans les 
rangs de Saint-Venant. Elle aura le grand bonheur de nous raconter le passé, le présent et pourquoi pas le 
futur! 

Crédit photo Louise Marois 

Remerciements 

Je tiens à remercier, en mon nom personnel et au nom du Conseil 
d’administration des Amis du patrimoine, toutes ces personnes 
talentueuses qui ont accepté de mettre l’épaule à la roue pour la réalisation 
de ce magnifique projet. 

Nous avons eu le bonheur de revoir des artistes que nous aimions déjà et 
d’en découvrir d’autres que nous apprécions tout autant. Nous devons 
souligner ici que notre doyenne Georgette Roy et notre mémoire vivante 
André Inkell ont participé à ce projet et certains autres résidents nous ont 
dévoilé des talents insoupçonnés! 

Encore plus grand que tous vos merveilleux talents réunis, c’est votre 
générosité qui a brillé fort en cet été 2021. 

 
Comme mentionné en début de programmation, Hydro-Québec a été un 
commanditaire majeur tout au long de la saison 2021. Nous les remercions 
de supporter la culture québécoise, sa langue et les artistes qui la mettent 
en valeur. Votre contribution a fait une grande différence! 
 
Mille mercis! 



APSVP - RAPPORT ANNUEL 2021 ET PRÉVISIONS 2022 
 

 
12 

 

LES CORVÉES COMMUNAUTAIRES 
 
Comme depuis sa création, les Amis du patrimoine comptent sur la 
participation des bénévoles pour assurer une partie de son  
fonctionnement et la réalisation de différents projets. En 2021, les 
ressources bénévoles ont répondu présentes aux besoins de l’organisme et 
le travail nécessaire à l’ouverture du site, à l’entretien des jardins et des 
infrastructures ainsi qu’à la fermeture de la saison a été assuré par une 
trentaine de personnes.  

Comme le disait H.E. Luccok,  

« Personne ne peut siffler une symphonie.                                                    
Il faut tout un orchestre pour la jouer. » 

 

LES GRANDS ÉVÉNEMENTS 2020 & 2021 REPOUSSÉS EN 2022 
 

Comme les rassemblements étaient très restreints en 2020 et 2021, le 
spectacle-bénéfice avec Paul Piché et La Grande Nuit de la poésie, dirigée 
par David Goudeault, ont été repoussés en 2022. C’est avec beaucoup 
d’impatience que nous attendons ces deux rendez-vous culturels 
exceptionnels. Le spectacle-bénéfice aura lieu le samedi 4 juin à 20h, 
précédé d’un souper VIP. La Grande Nuit de la poésie elle,  aura lieu le 
samedi 20 août 2022, sous la direction de David Goudreault. Cet 
événement sera annoncé en détail au cours du printemps 2022. 

LES RENDEZ-VOUS TAPAS 

Toujours dans l’optique de nous adapter à la situation sanitaire et de 
l’ajuster à notre réalité, nous avons modifié notre offre touristique en 2020 
avec l’instauration de rencontres hebdomadaires style 5 à 7, baptisées 
«Les rendez-vous Tapas», qui ont eu lieu les vendredis. Cette formule 
gagnante s’est répétée et bonifiée en 2021 avec l’implication, cette fois-ci, 
des deux nouveaux Chefs, Charline Marais et Francis Trudeau, à la 
cuisine du restaurant de la Maison de l’arbre.  

Donc, tous les vendredis, les gens d’ici et d’ailleurs pouvaient participer 
aux rendez-vous gourmands à la Maison de l’arbre et poursuivre leur 
délicieuse expérience en participant aux prestations qui avaient lieu juste 
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à côté, au Musée-église dès 19h, dans le cadre du projet cité plus haut, Le 
Sentier poétique s’anime. 

Cette équation a été couronnée de succès. Nous avons doublé les revenus 
espérés pour ce projet. 

Le seul irritant a été de devoir refuser des participants aux rendez-vous 
gourmands puisque nous étions limités par le nombre de places permises 
par les mesures sanitaires.  

 

ACHALANDAGE 
 

DES VISITEURS NOMBREUX  

Nous avons fait le choix en début de saison d’ouvrir 7 jours sur 7 sachant 
que les Québécois allaient prendre leurs vacances ici au Québec et sachant 
que notre région est une destination prisée, nous nous sommes lancés!  

Le tableau des statistiques ne sera pas affiché cette année dans ce rapport 
puisqu’il a été difficile d’y colliger les données pour différentes raisons dont 
l’arrivée du nouveau personnel saisonnier « en apprentissage », 
l’instauration des mesures sanitaires à intégrer dans la longue liste des 
choses à faire à l’accueil, bref plusieurs éléments à appliquer avec un 
minimum de ressources humaines  disponibles bref, la prise en note des 
statistiques est passée en second plan. 

Cependant, si l’on se fie aux revenus, 21 777$ ont été perçu en frais 
d’admission sur le site (sentier et musée) alors que nous nous attendions 
à des revenus de 14 000$. Ces chiffres ne tiennent pas compte de tous les 
visiteurs possédant une carte de membre annuelle et des enfants de moins 
de 12 ans qui ont accédés au site sans frais.  

Même chose pour le restaurant, nous nous attendions à des revenus 
d’environ 16 000$, en se basant sur nos résultats 2020, et nous en 
avons fait 33 000$ en incluant les revenus reliés aux rendez-vous Tapas.  

 

 

LE STATIONNEMENT  
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C’est avec la collaboration de la municipalité de Saint-Venant que nous 
avons réorganisé les espaces de stationnement en 2021. Nous avons 
planifié un espace pour les personnes à mobilité réduite et tout un terrain 
pour les véhicules récréatifs.  

Le stationnement devant le Musée-église, étant quand même assez limité,  
a été réservé aux visiteurs du Sentier et du restaurant, et ce, de 9h à 19h 
tous les jours. 

La signalisation sur panneaux est amovible, ce qui permettra d’organiser 
le stationnement autrement selon les besoins lors d’événements de grande 
envergure accueillant plusieurs centaines de personnes. 

Nous remercions le maire Monsieur Henri Pariseau et les membres du 
Conseil Municipale ainsi que la directrice générale Madame Monique 
Dallaire de Saint-Venant pour cette précieuse collaboration. Nos 
remerciements vont aussi à Patrice Bleu, Serge Boivin et Luc Dallaire pour 
leur contribution au projet. 

 

COMMANDITAIRES 2021 
 

Une adresse personnelle aux commanditaires 

Puisque je termine mon mandat aux sein des Amis du patrimoine cette 
année et que je n’aurai plus de lien directe avec les entreprises qui 
supportent la mission des APSVP, je voudrais les remercier d’avoir été de 
très fidèles partenaires. J’ai eu le bonheur de recevoir votre soutien depuis 
mon implication au sein de l’organisme en 2010. Certains étaient déjà 
associés aux APSVP et supportaient les événements avec conviction, et 
d’autres ont joint le projet au fil des années. Je vous remercie de nous 
avoir supportés jusqu’à ce jour. Vous nous avez donné des ailes afin que 
nos débuts de saison puissent prendre leurs envols en toute confiance. 

Je suis certaine que vous apprécierez l’équipe de la relève qui arrive avec 
un beau grand vent de fraicheur, des idées innovantes et un beau 
dynamisme. Vous serez encore très fiers de joindre votre nom aux Amis 
du patrimoine qui célèbrera d’ailleurs son 25e anniversaire en 2023.  
Encore merci pour tout! 
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Je remercie particulièrement Normand Roy et Doris Brodeur, Clément Roy 
et Véronique Fontaine de la Ferme Piscicole des Bobines situé à East 
Hereford, le village d’à côté! 

 

Je remercie également Gaétan Gilbert, Mélanie Éliane Marcoux du Verger 
le Gros Pierre de Compton, ainsi que Diane Goyette, qui fut mon premier 
contact avec l’entreprise avant sa retraite. 

 

 
Mes remerciements vont aussi à la Famille Provencher de la Laiterie de 
Coaticook et à son personnel qui nous ont permis d’offrir gratuitement 
leur délicieuse crème glacée à plusieurs milliers de visiteurs, d’ici et 
d’ailleurs, depuis 2010. 
 
 

 
 
Je ne peux passer sous silence l’aide financière octroyée par la Caisse 
Desjardins des Verts Sommets depuis les tout débuts de la fondation du 
Sentier poétique en 1998. Je remercie les personnes qui sont derrières la 
décision de supporter encore et encore notre programmation culturelle 
accessible à tous. Un grand merci de croire en notre belle culture en milieu 
rural.  
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Tous mes remerciements vont aussi aux membres de la communauté et 
aux éluEs municipaux qui appuient le développement culturel et les 
projets des APSVP. Nous travaillons tous et toutes pour la vitalité de notre 
milieu et nous avons fait du beau travail ensemble jusqu’à maintenant.  
J’ai grandement apprécié votre ouverture et votre soutien.  
 
 
 

Daniel Fauteux – Entretien paysager 
 
Membre des Amis du patrimoine et entrepreneur en entretien paysager, 
Monsieur Fauteux nous offre depuis quelques années les services 
professionnels pour l’entretien du Jardin d’Aldred Desrochers. Cette 
commandite est d’une valeur de 8000$ pour la saison 2021. Je tiens à 
saluer la grande générosité de cet homme de cœur et d’engagement. Les 
Amis du patrimoine joignent leur voix à la mienne pour le remercier. 
 
 
 

 
 
Je remercie la générosité et la gentillesse de Sylvie Grenier et de Benoit 
Laflamme de l’entreprise Taïga communications qui s’occupent d’une 
partie de la mise à jour du site web de l’organisme en offrant un forfait très 
avantageux. Ils offrent ainsi un soutien concret à notre mission. 
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NOS PROJETS POUR 2022 
 
NOUVEL HORAIRE 2022 
  
Du 20 mai au 20 juin / ouvert les vendredis, samedis et dimanches / de 
10h à 17h 
 
Du 24 juin au 28 août / ouvert 7 jours sur 7 / de 10h à 17h 
 
Du 2 septembre au 9 octobre / ouvert les vendredis, samedis et 
dimanches / de 10h à 17h 
 
 
VIRÉE GOURMANDE 
 
Nous sommes heureux de débuter la saison touristique avec la visite de 
membres de la Fédération québécoise du Camping Caravaning. Nous 
accueillerons entre 150 et 300 visiteurs les 19-20 et 21 mai 2022. Notre 
nouvelle équipe débutera la saison en force!  

 

SPECTACLE-BÉNÉFICE DE PAUL PICHÉ 

Le spectacle-bénéfice de Paul Piché est confirmé pour le 4 juin 2022. Tous 
les billets sont déjà vendus. Pour l’occasion, nous organiserons un souper 
VIP et un souper communautaire. Les normes sanitaires annoncées nous 
permettent d’accueillir tous les spectateurs. 
 
 
ÉVÈNEMENTS INTERGÉNÉRATIONNELS 
 
C’est avec une joie immense que nous avons accueilli la confirmation de 
notre demande de subvention au programme « Nouveaux horizons pour 
les aînés ». À cet effet, nous confirmons la mise en place de 20 évènements 
communautaires et gastronomiques en collaboration avec les aînés du 
village. Ces derniers seront appelés à planifier les évènements, la création 
des différents thèmes et menus, la décoration de la salle, à assurer l’accueil 
des clients et le bon déroulement de chaque évènement. Par exemple, deux 
dîners pourront être planifiés lors des corvées communautaires du village. 
Ces journées de partage et de collaboration sont un moment idéal pour 
soutenir l’inclusion sociale.  
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NOUVELLE ÉQUIPE-TRAITEUR 

Notre nouvelle équipe-traiteur à la Maison de l’arbre nous prépare de belles 
nouveautés. Le désir de Charline et de Francis de créer des liens durables 
avec les différents producteurs locaux, et de les mettre en valeur dans le 
menu du Café Délice, nous prédit un beau succès pour la saison en cours. 
Quelques changements seront apportés au menu du jour, et les idées 
créatrices ne font que débuter pour notre belle équipe!  

 

BOUTIQUE EN LIGNE 

Nous travaillons actuellement à la mise en place d’une boutique en ligne 
afin de permettre au plus grand nombre de se procurer les magnifiques 
giclées de l’artiste Richard Séguin. La formule se veut simple et efficace. 
Nous profiterons du 70e  anniversaire de Richard, de la Nuit de la poésie 
et du 25e anniversaire du Sentier poétique en 2023 pour annoncer et 
promouvoir les ventes en ligne.  
 
 
SOUPERS-SPECTACLES 
 
Nous planifions cette saison 4 soupers-spectacles. Les artistes restent à 
confirmer.  
 
LA GRANDE NUIT DE LA POÉSIE 
 
Tant attendue depuis sa dernière édition en 2018, la Grande Nuit a été 
reportée en 2022 afin que nous puissions accueillir en présentiel les 
poètes, artistes et visiteurs. La date du 20 août 2022 a été retenue pour 
l’évènement. Nous conservons l’aide financière accordée par le Conseil des 
Arts et des Lettres du Québec ainsi que le soutien accordé par la MRC de 
Coaticook. LE coordonnateur de l’événement, Jean-François Létourneau, 
travaille actuellement à compléter le financement pour l’événement, dont 
la direction artistique sera encore une fois assurée cet été par l’écrivain 
David Goudreault. Nous sommes chanceux de pouvoir compter sur 
l’engagement de ce dernier, lui qui fait rayonner le Sentier poétique à 
l’échelle nationale chaque fois qu’il en a l’occasion. 
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RESTAURATION DE LA SACRISTIE 
  
Un grand projet de restauration de la Sacristie a été initié en 2020. Le 
carnet de santé du Musée-église a été mis à jour afin que nous puissions 
procéder aux demandes de subvention cette année et faire débuter les 
travaux au printemps 2023. Nous avons déjà obtenu l’appui de la députée 
provinciale Geneviève Hébert et une aide financière symbolique de 2000$ 
ainsi que l’appui de la municipalité de Saint-Venant.  Ce projet sera 
présenté aux membres lorsque les ressources financières seront 
confirmées. 
 
 

REMERCIEMENTS  
 
Je tiens à remercier toutes les personnes qui m’ont apporté aide et soutien 
tout au long de ces belles années passées à la direction des Amis du 
patrimoine. 
 
Je voudrais tout d’abord remercier la présidente des APSVP Isabelle 
Loignon pour son soutien encourageant et motivant. J’aimerais également 
remercier vivement les membres du CA qui m’ont fait confiance et qui ont 
su confronter certaines de mes idées avec respect et complicité. Mes 
remerciements vont donc à Marie-Andrée Vanzeveren, Richard Séguin, 
Georgette Roy, Jean-François Létourneau, Claude Brunet, Christophe 
Marais et Luc Dallaire. 
 
Je tiens à exprimer toute ma reconnaissance à l’équipe de travail avec qui 
j’ai passé de nombreuses saisons et plusieurs moments inoubliables : 
Sylvie Aubertin, Hélène Levasseur, Mireille Côté et Serge Boivin vous avez 
été extraordinaires. Ensemble nous avons accueilli, servi et accompagné 
des milliers de visiteurs, des dizaines de groupes et nous avons relevé de 
nombreux défis sans jamais briser nos liens de respect et de complicité. 
Mille mercis d’avoir été si généreuses et généreux de vos talents, de votre 
temps et de votre amitié. Je garderai toujours un très beau souvenir de 
ces expériences. 
 
Pour terminer, je souhaite également à témoigner ma gratitude aux citoyens de 
Saint-Venant qui m’ont accueillie dans leur patelin comme une des leurs. Je me 
suis vraiment sentie chez-moi à Saint-Venant et servir la communauté a été pour 
moi un honneur. 
 
Sylvie Cholette 
 


